## Allerseelen, Allerheiligen Die Feier zu Hause:

An jene Menschen bewusst denken, die ein stückweit auf unserem Lebensweg mitgegangen sind, uns unter Umständen geprägt haben (positiv/negativ) gehört wohl zu den intensiveren menschlichen Erfahrungen.

## Bei diesem Denken fallen uns unter Umständen viele Dinge ein:

- · Gutes, wofür wir danken können.
- Weniger Gutes, was wir verzeihen und vergeben können.
- Charakterstärken und Schwächen, wie sie auch das Leben jedes Einzelnen von uns prägen und formen.
- Erlebnisse, die uns immer noch ein Lächeln ins Gesicht zaubern oder die uns eher traurig stimmen.
- Mit einem Wort: Das Leben, mit all seinen Höhen und Tiefen.

Und genau das können wir miteinander vor Gott hintragen.



## Gestaltungsvorschlag für eine Gedenkfeier zu Hause:

Vorbereitung: Tisch eventuell mit Blumen schmücken, 1 Kerze und Foto(s) der/des Verstorbenen aufstellen.

Wir versammeln uns gemeinsam um den Tisch und entzünden die Kerze.

Wir erzählen uns gegenseitig - kurz - was uns zum (zu den) verstorbenen Mitmenschen einfällt, was uns an ihr/an ihm/ an ihnen wichtig geworden war/ist.

Dann machen wir gemeinsam ein Kreuzzeichen. Es erinnert uns einerseits an unsere eigene Taufe; es ist aber für uns Christen auch das Zeichen der Erlösung vom ewigen Tod.

Gemeinsam beten wir das Gesätzchen vom Rosenkranz: "Jesus, der unser aller Leben zur Vollendung führt" oder ein "Vater unser"…

## Daran anschließend sprechen wir folgendes Gebet:

Herr, Du Gott des Lebens, wir danken Dir, dass Du N.N. (Name der/des Verstorbenen) zu Dir aufgenommen hast.

Wir danken für alles Gute, das uns durch N.N gegeben und geschenkt worden ist.

Im Glauben, dass Du ein Gott des Lebens bist, bitten wir Dich:

Lass unsere Verstorbenen bei Dir geborgen sein und stärke Du unseren Glauben, dass sich unser aller Leben bei Dir vollenden wird.

Darum bitten wir, durch ihn, Christus, unseren Bruder und Herrn. Amen

Herr, gib unseren Verstorbenen das ewige Leben - und das ewige Licht leuchte ihnen. Lass sie ruhen in deinem Frieden. Amen.

Mit einem gemeinsam gesungenen Lied oder ruhiger Musik kann die Gedenkfeier ausklingen.